

CDU Kreisverband Dresden · An der Kreuzkirche 6 · 01067 Dresden

An die Mitglieder und Unterstützer
des CDU Kreisverbands Dresden

Dresden, den 13.06.24

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder,

die Kommunal- und Europawahlen liegen nun einige Tage zurück. Am Montag befasste sich sowohl der Kreisausschuss als auch der Landesvorstand der CDU Sachsen mit einer ersten Auswertung. Mit dem Wahltag endete ein zweijähriger Vorbereitungszeitraum. Wesentliche Elemente waren:

- die Aufstellung der **CDU-Kandidatinnen und Kandidaten**, für die auf Ebene der **Ortsverbände** geeignete Personen nominiert wurden und auf dem Kreisparteitag die endgültigen Listen beschlossen wurden;
- die **Entwicklung des Kommunalwahlprogramms** in der Programmkommission unter Leitung von Jan Donhauser, das ebenfalls auf einem Kreisparteitag beschlossen wurde, und in das viele Vorschläge aus der Mitgliedschaft einfließen;
- die **Gestaltung und strategische Umsetzung des Wahlkampfes** durch unseren stellvertretenden Kreisvorsitzenden Christoph Böhm, der gemeinsam mit allen Spitzenkandidaten mit Heike Ahnert als Sprecherin, mir selbst und unserer beauftragten Agentur alle Elemente des Wahlkampfes entwickelte,
- die **organisatorische Umsetzung durch unsere Kreisgeschäftsstelle** unter Leitung unseres Kreisgeschäftsführers Christian Mumme.

All das war eine besondere Teamarbeit, und als Kreisvorsitzender bin ich allen Beteiligten dankbar, dass und wie so wichtige und schwierige Arbeiten nahezu ausschließlich im Ehrenamt übernommen wurden.

In der Europawahl erhielt die CDU in Sachsen 21,8% (2019: 23%). In Dresden steigerte die CDU ihren Stimmenanteil auf 19,5% (2019: 18,7%). In der Kommunalwahl entfielen auf die CDU 18 % (2019: 18,3%). Sowohl in Sachsen als auch in der Kommunalwahl in Dresden konnte die CDU Wählerstimmen dazugewinnen. An unseren zahlreichen Infoständen haben die meisten unserer Wahlkampfteams tatsächlich eine **viel positivere Stimmung gegenüber der CDU** beobachtet.

Wir haben uns daher ein besseres Ergebnis erhofft. Die Zahlen zeigen allerdings auch eine deutliche Verbesserung gegenüber dem Zweitstimmenergebnis der CDU in der Bundestagswahl 2021 (14,6%) sowie der OB-Wahl 2014 (15,4%).

Im Ergebnis ziehen aus unserem Kreisverband Oliver Schenk in das Europaparlament ein, sowie ist die CDU erneut mit 13 Stadträten im neuen Stadtrat vertreten. Hinzukommen unsere Vertreter in den Stadtbezirks- und Ortschaftsräten. Wir sind zudem wieder in der Neustadt vertreten, sowohl im Stadtrat als auch verstärkt im Stadtbezirksbeirat. Wir gratulieren

CDU Dresden
An der Kreuzkirche 6
01067 Dresden
Telefon: (03 51) 8 29 66 22
Telefax: (03 51) 8 29 66 25
E-Mail: buero@cdu-dresden.de

Vorsitzender: Dr. Markus Reichel MdB
stellv. Vorsitzende: Anja Bohländer
stellv. Vorsitzende: Bettina Kempe-Gebert
stellv. Vorsitzender: Christoph Böhm
Kreisschatzmeister: Ivar Pommerening
Kreisgeschäftsführer: Christian Mumme

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse Dresden
BIC: OSDDDE81XXX
Spendenkonto IBAN: DE89 8505 0300 3120 0035 99
Geschäftskonto IBAN: DE56 8505 0300 3120 2403 88

allen Gewählten und bedanken uns bei allen, die den Wahlkampf mit unterstützt haben: beim Plakatieren, an den Infoständen und beim Austragen der Flyer.

Sie haben zu den Erfolgen der Gewählten in ihren Teams stark beigetragen. Während des Wahlkampfes konnten wir auch **zahlreiche neue Mitglieder für die CDU** gewinnen und wachsen kontinuierlich als Kreispartei – alleine seit der Wahl haben wir wieder 4 neue Anträge erhalten. Auch dazu haben Sie mit Ihrem Elan beigetragen.

Zur Bewertung ist zu sagen: Das Ziel, als stärkste Kraft aus dieser Europa- und Stadtratswahl zu gehen, wurde nicht erreicht, da die AfD in beiden Wahlen vor der CDU liegt. Die Unzufriedenheit der Wählerinnen und Wähler mit der Bundesregierung schlug sich zu wenig in Stimmen für die CDU nieder, sondern stärkte neben der AfD neue Wählervereinigungen und Parteien. Während diesen zumeist flotte Sprüche ausreichen, **wird die CDU immer auch an der kompetenten Umsetzung gemessen**, und muss hier insbesondere in der Bundes- und Kommunalpolitik noch viel Vertrauen zurückgewinnen. In letzter Zeit setzte die Stadtratsfraktion mit hervorragenden Aktionen, z.B. um den Verkehrsversuch am Schillerplatz, den Moscheebau, die Wasserskianlage, die Citywache, sehr gute und interessante Impulse; allerdings war die Amtsperiode insgesamt belastet, wie z.B. die schwierigen Prozesse um die Bürgermeisterbesetzung zeigten.

Gemeinsam **mit den Spitzenkandidaten setzten wir auf spannende Themen** in dieser Kampagne, die die genannten Beispiele unterstützten – wir konnten uns damit gegenüber allen Wettbewerbern durchsetzen – mit der Ausnahme der AfD.

Wichtig ist daher, in den kommenden Monaten und Jahren stärker durch konkrete politische Projekte **herauszustellen, wofür die CDU im Dresden Stadtrat steht**, und hier die politische Führung in der Stadt zu übernehmen. Parallel zu dem aktuellen Landtagswahlkampf werden wir in den kommenden Wochen auch eine Auswertung des Europa- und Kommunalwahlkampfes erarbeiten; im Kreisausschuss baten wir die Ortsverbände und Spitzenkandidaten, hierzu auch **Ihre Wahrnehmungen, Ideen und Anregungen** zu diskutieren, so dass diese in diese Auswertung aufgenommen werden können. Viele davon werden wir sicherlich bereits in den Landtagswahlkampf in Dresden integrieren.

Der neue Stadtrat ist mit 15 Parteien und Wählervereinigungen extrem zersplittert; für Dresden ist das eine sehr unvorteilhafte Situation. Die Stadtratsfraktion der CDU hat hier jedoch eine besondere Position. Zwar gegenwärtig als zweitstärkste Fraktion, aber doch mit dem **größten Potenzial für Verhandlungen mit den anderen Parteien**. Dies kann jetzt eine gute Ausgangsposition darstellen, um wahrnehmbare Positionen und Forderungen aufzubauen, als Partei der Verlässlichkeit und Maß und Mitte.

Ich bedanke mich bei allen so engagierten Wahlkämpfern- Ihr Engagement war großartig und wir waren sichtbar in der Stadt!

Nach einer kurzen Verschnaufpause wird nun Mitte Juli der nächste Wahlkampf offiziell beginnen; hier ist wieder voller Einsatz nötig, um unsere Kandidaten zu unterstützen, dazu beizutragen, dass alle Dresdner Wahlkreise möglichst wieder an die CDU gehen, und unseren Spitzenkandidaten Michael Kretschmer zu unterstützen.

Ihr

Dr. Markus Reichel MdB
Kreisvorsitzender

CDU Dresden
An der Kreuzkirche 6
01067 Dresden
Telefon: (03 51) 8 29 66 22
Telefax: (03 51) 8 29 66 25
E-Mail: buero@cdu-dresden.de

Vorsitzender:	Dr. Markus Reichel MdB
stellv. Vorsitzende:	Anja Bohländer
stellv. Vorsitzende:	Bettina Kempe-Gebert
stellv. Vorsitzende:	Christoph Böhm
Kreisschatzmeister:	Ivar Pommerening
Kreisgeschäftsführer:	Christian Mumme

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse Dresden
BIC: OSDDDE81XXX
Spendenkonto IBAN: DE89 8505 0300 3120 0035 99
Geschäftskonto IBAN: DE56 8505 0300 3120 2403 88